□■□ヤギとイチョウと学ぶ学校□■□ しただの郷学園 三条市立笹岡小学校 学校便り

第2号





令和元年 5 月 25 日 三条市中野原 329 TEL(0256)46-2024 FAX(0256)41-2660



学校があるということ

長い休校が明けて学校が再開しました。その初日に、「学校に来るとどんないいことがあるのかな?」という質問を全校のみんなに投げ掛けました。それに応えて、6年生が考えてくれました。

「友達と会えることがいい」「絆が深まる」――その通り。友達に会いたかったよね。友達と一緒に活動できるから学校なんだよね。先生方もみんなに会いたかったです。

「友達と話すと元気がわいてくる」―――よかったね。一人でいたら元気がなくなってしまうよね。

「家だとだらけてしまうけど、学校は毎日勉強できる」―――人は一人だと弱いものです。ついつい甘えてしまいます。たいへんなことや嫌なことでもみんなと一緒だと頑張れます。

「体を動かせる」 — ずっと家に閉じこもって我慢してたんだね。グラウンドが待っているよ。

「みんなと意見や考えの交換ができる」「自分の考え方が広くなることがいい」―――人でも勉強はできます。 でも、みんなで勉強すると、自分だけでは思いつかないことに出会えるんだよね。

「相手の気持ちや心情を考えられる」―――人との付き合い方を学ぶことも大切な勉強ですね。

6年生スゴイです。学校で学ぶ意味や価値をみんなが分かっています。休校中に一人で生活をしなければならない環境の中で、改めて学校の存在価値を実感してくれたのです。この先、様々な行事や活動の中止に伴い、子どもたちにはかわいそうな思いをさせるかもしれません。また、感染症対策で不自由な思いや我慢をさせる場面も続きそうです。そのような状況の中でも、子どもたちと知恵を出し合いながら楽しい学校生活が過ごせるようにしていきます。みんなで一緒に過ごせることに感謝をしながら教育活動を進めていきます。

季節は確実に先へ…

感染症対策やそれに伴う休校措置で大慌てをしていますが、季節 はどんどん先に進みます。桜の季節が過ぎ、緑深まる初夏になりま した。

学校の教育活動も、様々な季節に合わせた活動があります。

6年生は、理科で学習するジャガイモの植え付けを何とか間に合わせることができました。2年生は、自分で決めた野菜の苗を植えました。路線バスに乗ってお店で選んで買う活動を予定していたのですができませんでした。5年生は、全校で育てるサツマイモのうねづくりを、ヤギの〇〇さんのご指導の下で行いました。昨年度、総合学習で取り組んだ環境学習の中で、ヤギのふんを活用した「落ち葉堆肥」を作りました。それをうねの中に入れる作業をしました。「落ち葉堆肥」にミミズがたくさんいてびっくりでした。また、5・6年生は、エントランスにプランタの花を飾ってくれました。

ヤギの学習では、子ヤギにようやく名前が決まりました。可愛い盛りの1か月を、休校のために関わることができずに残念でしたが、今年もまた、2年生を中心に全校ぐるみでお世話をしていきます。縦割り班による小屋掃除も再開しました。

2年生が考えた2匹の 子ヤギ(オス)の名前は… 「あかいくん」と 「あおいくん」です。



お知らせ

(株) ビーカム様 (燕市) より、子ども一人に1枚キッズマスク の寄贈がありました。個別に配付はせずに学校で管理をし、子ど もの申し出に応えて渡すようにして活用させていただきます。



5年生「サツマイモうね作り」



2年生「野菜を植えよう」



2年生「ヤギとなかよし」



5・6年生「玄関をプランタの花で飾ろう」

もうすっかり一人前の1年生







桜の木の下で全員集合

生活科・学校探検で先生に自己紹介

図工「新聞紙で遊ぼう」

「よろしくお願いします!」入学式のあと、ピカピカの1年生と2年生が対面式をしました。笹岡 小学校初めての複式学級ということで、手探りのスタートでした。

はじめのころは、1、2年生が別々に遊ぶことも多く、少しぎこちない雰囲気がありました。でも、さすが笹岡っ子、1週間もすれば、学年関係なく入り交じり、休み時間には教室から飛び出して、一緒に元気に遊ぶようになりました。今ではすっかり1つの『学級』として過ごしています。

1年生は、2年生の姿を見て、小学生の学校での過ごし方を学んでいます。「小学校では、OOさんって呼ぶんだよね!」「廊下は歩くんだよ!」「早くOOがしたいな」とやる気いっぱいの1年生です。2年生は、はりきって先輩としての姿を見せてくれています。1年生にやさしく教えたり、時には1年生ができるまで見守ったりする様子は、とても頼もしく、成長を感じます。

それぞれの学年としての成長を励まし、見守っていくことはもちろん、『一緒だからできること』を 大切に、これからもたくさんの子どもたちの輝く姿を見つけていきたいと思います。

(1·2年生担任: OO OO)

学校運営協議会 「コミュニティ・スクール」

【役員名簿】(敬称略)

役 職	氏名	所属	
会 長	PTA 会長		
副会長		PTA 副会長	
ディレクター	耕隆庵		
委 員	PTA 副会長		
		後援会長	
		後援会副会長	

氏名は省略します。

	役 職	氏 名	所属		
[委 員		育成会長		
			育成会事務局		
			民生児童委員		
			民生児童委員		
			ヤギネットワーク		
			前民生児童委員		
			前後援会長		
			前後援会副会長		
			校 長		
	事務局		教 頭		

^{*}印の方は新しく着任された方です。6月25日(木)に、第1回学校運営協議会を行います。

今後の学校行事や諸活動の変更・中止について

三条市の決定通知を受けて、今後の教育活動の変更についてお知らせします。 あくまで予定です。情勢の変化によってさらに変更の場合があることを ご了解ください。



行事•活動	当初予定	中止・変更等
運動会	5月16日(土)	9月26日(土)午前日程で、内容を変更して実施
		します。
6 年生修学旅行	5月28日(木)・29日(金)	9月10日(木)・11日(金)に変更。
5 年生自然教室	6月2日(火)・3日(水)	10月8日(木)・9日(金)に変更。
ひめさゆり体験活動!	6月19日(金)	8月28日(金)に、IとIIを合わせて実施。
(高城登山)		北五百川棚田見学&川遊びを予定しています。
学習参観	7月8日(水)	中止
PTA 救急法講習会		全市一斉で、今年度の水泳学習は中止です。
第1学期終業式	7月22日(水)	7月31日(金)
夏休み	7月23日(木)~8月26日(水)	8月1日(土)~8月23日(日) 全市一斉です。
		夏休みの短縮により授業日を確保します。
町内水泳	夏休み期間中	中止
第2学期始業式	8月27日(木)	8月24日(月)
学習参観·CS 茶話会	9月7日(月)	実施します。
市小学校親善陸上大会	9月16日(水)	中止
校内マラソン大会	9月25日(金)	中止
市小学校音楽祭	10月1日(木)・2日(金)	中止
銀杏祭	10月18日(日)	作品展は予定通り実施します。
		ただし、食べ物を扱うバザーは行いません。
キッズウイーク	11月24日(火)4連休	中止。休業日とせず、通常授業をします。

※これ以降の予定には変更ありません。

子どもたちにとって、様々な活動の中止や変更が達成感や喜びを奪うことにならないように、 活動の進め方について十分に検討して教育活動を進めていきます。

6月の予定







6/1(月)	歯と□の健康週間	12(金)	いきいきパワーアップ週間~6/18(木)		
2(火)	2(火) 自動車文庫		自動車文庫		
4(水)	4(水) 全校朝会		委員会活動		
5(金)	プール清掃 中止	18(木)	いじめ見逃しゼロスクール朝会		
8(月)	3~6年:交通安全教室	21(日)	三条市水害対応総合防災訓練		
9(火)	交通安全教室予備日	23(火)	1年:小保連携授業参観		
10 (水)	クラブ活動	24(水)	クラブ活動		
	校内読書旬間~23日(火)	25(木)	代表委員会		
11(木)	代表委員会		第1回学校運営協議会		